

Camarada: Estudie los materiales del Congreso Nacional de Vanguardia Popular que se verificará los días 11, 12 y 13 de Abril.

SAN JOSE, SABADO 8 DE MARZO DE 1947

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR

"El Marxismo parte del supuesto de que las aptitudes y necesidades de los hombres no son y no pueden ser iguales". STALIN.

NO ES LO MISMO DAR LA ADHESION AL CALDERONISMO QUE DARLA AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

CONTRA LOS DERROCHES Y LA ESPECULACION CONTRA LAS AUTORIDADES ALCA HUETEADORAS Y LADRONAS protestó el pueblo de San José la noche del 5 de Marzo

El miércoles 5 de marzo, bajo la luna de marzo, el pueblo de San José representado por muchas amas de casa, por obreros de fábricas y empleados modestos, bajo la dirección de nuestro partido y con el apoyo de la CTCR se levantó a protestar enérgicamente, con vida y puñanza, sin las mentaciones de "dama enlutada" contra los derroches de la administración pública, contra las "botellas", contra Pancho Esquivel, el ministro que derrocha los dineros del pueblo a tontas y locas; contra los especuladores y las autoridades que los alcahuetean;

contra el encarecimiento de la vida permitido por el gobierno. Miles de hombres y mujeres se reunieron alrededor de nuestro partido, desde las siete de la noche, en la plazoleta del Pacífico

y luego desfilaron por las principales avenidas de San José, haciéndole ver a todo el mundo que la bandera de la lucha por la probidad administrativa; contra

Viacrucis de una Cooperativa

Se habla de cooperativa modelo en Costa Rica y se hacen los elogios más sonoros a ciertos promotores del Banco Nacional en relación con el cooperativismo.

Conviene sin embargo que desataquemos un caso para conocer de

verdad cuál es el espíritu que priva en nuestras instituciones bancarias en relación con las cooperativas; por lo menos en relación con aquel tipo de cooperativas que, como la de Tabacaleros de Palmares, pueden traer un beneficio cierto al hombre del pueblo.

ESCANDALOSA SUMA COBRA LA NORTHERN

Puerto Limón Marzo 1 de 1947. A TRABAJO. La Northern Railway Co. ha cobrado a la Municipalidad de este puerto la escandalosa suma de tres mil trescientos colones y sesenta y siete céntimos por el combustible suministrado durante el mes de enero a la bomba que provee de agua a la ciudad y que está instalada en Río Banano.

este pulpo imperialista que se llama Northern Railway Co.

Sin embargo, conviene advertir que el pueblo debe movilizarse con el fin de que la contabilidad municipal se organice de tal manera que haya un control exacto del combustible que entrega la Compañía, con el fin de que ella no cobre a su antojo, sino lo que justamente se le debe.

A la Cooperativa de Tabacaleros de Palmares sabemos que le ha pasado lo siguiente:

19.—Recibió de los productores más de medio millón de colones en sus cosechas de tabaco. Para pagar ese tabaco, como no hay facilidades actualmente para exportarlo, la Cooperativa necesitaba dinero y en busca de dinero recurrió al Banco Nacional. Para conseguir 300 mil colones que se destinaron a pagar a los cosecheros parte de

Es motivo de muy serios comentarios esa cantidad cobrada por la Northern. Toda la población tiene un criterio unánime: que se levante una investigación minuciosa para establecer la legítima cantidad de combustible suministrada y la verdadera cantidad que adeuda la Municipalidad, con el fin de que la comunidad no pague los caprichos de

La Visita del Presidente electo de Nicaragua

la acogió nuestro pueblo con evidente frialdad. El Dr. Argüello es una incógnita para el futuro democrático que exige el pueblo nicaragüense.

El Presidente Electo de Nicaragua, Dr. Leonardo Argüello, nos acaba de hacer una visita.

Con este motivo, como es de rigor, se han celebrado numerosas recepciones oficiales. Empero, el pueblo costarricense, tradicionalmente hospitalario con los nicaragüenses, no ha estado presente en los actos con que se ha querido rendir homenaje de simpatía al futuro Presidente del país hermano del norte. Esto ha sido así por dos razones: una, que las visitas de los gobernantes extranjeros las monopolizan casi siempre las fiestas

Párrafos de un discurso del compañero Manuel Mora Valverde, Secretario General de nuestro Partido

Nuestro Secretario General — el compañero Manuel Mora — en un discurso que pronunció el miércoles próximo, pasado en el Teatro Latino, definió la política de nuestro Partido frente al calderonismo.

El discurso del compañero Mora será reconstruido y publicado oportunamente. Sin embargo, conviene que los camaradas que no tuvieron oportunidad de escucharlo, conozcan lo que la Dirección Nacional del Partido considera que debe hacerse en este momento complejo de la política nacional.

"No es lo mismo dar la adhesión al calderonismo que darla a Vanguardia Popular" — dijo el compañero Mora. "El calderonismo es un Partido personalista y Vanguardia Popular es el Partido de la clase trabajadora. El Calderonismo quiere hacer presidente al Dr. Calderón Guardia. Nosotros queremos levantar el standard de vida y de cultura de los trabajadores de Costa Rica. Nosotros sentimos mucha estimación y mucha simpatía por Calderón Guardia. En lo personal, queremos toda clase de triunfos para él. Pero la política de la clase trabajadora no puede inspirarse en simpatías personales. Tiene que inspirarse en las conveniencias de nuestra clase y en las conveniencias de todo el pueblo".

Al rededor de Calderón Guardia se están agrupando en estos momentos los elementos más destacados del calderonismo.

Pasa a la pág. 6.

EL PRESUPUESTO AMPARA EL REGIMEN DE BOTELLAS

El arancel de aduanas, que debe regular las relaciones de la economía interna con la economía mundial y el presupuesto nacional de gastos, que autoriza las erogaciones que demandan las obras y actos de gobierno a realizar, son las dos leyes que nos indican cual ha de ser el porvenir de la República; las que nos indican si caminaremos en el

futuro inmediato por una era de progreso y prosperidad o por los vericuetos del estancamiento y de la escasez.

País agrícola como el nuestro, — retrasado por cierto, — sujeto al mercado extranjero del café para la adquisición de los dólares que nos permitan importar los artículos de confort, y sujeto a las migajas que deja la explotación casi totalmente extranjera por desarrollar y diversificar la agricultura nuestra con el objeto de que haya un nivel de vida más adecuada a las necesidades de por crear y desarrollar algunas ramas de industrias nacionales que puedan prosperar a la sombra del mercado

El acto tuvo entre otros objetos, entregar los premios ganados en la competencia de la feria de Limón.

Pasa a la pág. 4

Pasa a la pág. 4

ARRANCA LA EMULACION EN PUNTARENAS

La Sección de Puntarenas ha arrancado en su emulación con la Sección de Limón con el entusiasmo de mejorar su trabajo en todos los frentes. Puntarenas quiere ganar a Limón en la ravanca emulativa que está librando. Dentro de este espíritu, el lunes próximo pasado celebró una gran asamblea de entrega de tareas, a la cual concurrió el c.

Ferreto Srío. de Organización del Buró Político.

Pasa a la pág. 4

ARRANCA LA EMULACION EN LIMON

Limón arrancó con un formidable acto de mesas en la nueva emulación que entabló con

la Sección de Puntarenas. Arriba de 700 personas adultas se congregaron alrededor de nuestra tribuna el lunes 24 ppdo. en el balneario del puerto, para escuchar la palabra de los compañeros Mora, Ferreto y Villalobos.

Pasa a la pág. 4

Pasa a la pág. 4

APOYAMOS A SU GOBIERNO PERO QUEREMOS QUE SE LIMPIEN LAS LACRAS QUE LE QUITAN PRESTIGIO EN EL PUEBLO

EN CONSTANTE SUPERACION LA INDUSTRIA SOVIETICA

United Press.

LONDRES. — La radio de Moscú anunció esta noche que la industria soviética ha logrado adelantarse ventajosamente al período de la postguerra, pues la producción de artículos de consumo de 1946 superó en un 20 por ciento a la de 1945.

Se obtuvieron ganancias considerables en todas las fases de la industria rusa durante el primer año del plan quinquenal del generalísimo Stalin, correspondiente a la postguerra.

Según el anuncio librado por la emisora moscovita, las industrias de la carne y de la leche se colocaron a la cabeza de las demás al producir el 110 por ciento de su cuota de 1946; el ministerio de la industria de construcción de maquinaria industrial, las siguió con

el 77 por ciento.

Las sequías, que afectaron más territorio que el del año de 1921, impidieron que la producción agrícola en la parte europea de la URSS rindiera los resultados apetecidos.

Las ganancias principales del año de 1946, fueron como sigue: Algodón, 300 por ciento; arras ferrocarrileras, 113 por ciento; tráfico de pasajeros por ferrocarril, 118 por ciento, y tráfico de pasajeros por avión, 187 por ciento.

El perfonema agrégó que estos incrementos se registraron en 800 empresas del gobierno, incluso 30 minas de carbón y numerosas plantas generadoras de energía eléctrica.

El problema de la habitación también pudo ser aliviado durante 1946.

PREDOMINA LA MAQUINARIA INDUSTRIAL EN LOS PEDIDOS DE LA AMERICA LATINA

United Press.

NUEVA YORK. — Según un estudio hecho por el consejo de cooperación interamericana, organización que tiene por objeto estimular el comercio interamericano de 2,725 pedidos de varias repúblicas latinoamericanas, recibidos en los últimos días por fabricantes estadounidenses, más del 20 por ciento es de maquinaria de diferentes tipos.

La maquinaria industrial figura a la cabeza de los pedidos. Siguen, por orden de importancia, implementos agrícolas, textiles de caminos, y de elaboración del azúcar. Existe, además, alguna demanda de motores y material de imprenta de preparación de ma-

deras y de fabricación de papel, etc. Luego siguen los pedidos de artículos de ferreteria.

Los principales materiales de construcción que se necesitan en la América Latina, son: Barras de hierro y acero, alambre, metales y tubería. En cuanto al equipo eléctrico, se necesitan, sobre todo, generadores de fuerza y aparatos cinematográficos. Siguen los productos químicos y farmacéuticos y el equipo de transportes, incluso automóviles, camiones, material rodante de ferrocarril y aviones.

Figuran luego, entre la mercadería que necesita Hispanoamérica, los títulos de oficina, ropa y joyería. Otros productos que se piden, son alimenticios, harina, trigo y bebidas. Viene por último, el

equipo para hospitales, incluso los trumfos quirúrgicos y artículos para deportes.

Según Arnold Tschudy, Director del consejo de cooperación interamericana, la demanda, relativamente pequeña de automóviles y productos químicos, se debe al hecho de que los principales fabricantes norteamericanos de ambas especialidades tienen sus propios representantes en todas las repúblicas latinoamericanas.

Schudy declaró que el estudio hecho por el consejo, pone de manifiesto las necesidades más urgentes de los países latinoamericanos, así como su capacidad para comprar mercancía norteamericana.

AGENTES DE "TRABAJO": — Todos los reclamos en las cuentas deben dirigirlas al c. MARCO AURELIO VALERIN, en el Local Central de Vanguardia Popular, en San José, al Teléfono 5581 o al Apartado 1386.

EL ROMPIMIENTO DE LOS CONTRATOS DE TRABAJO PRETENDEN ALGUNOS INDUSTRIALES PANADEROS

El conflicto huelguístico que han venido confrontando los trabajadores de la panificación desde hace una semana, se resolvió, en cuanto a la demanda de salarios se refiere, mediante el Decreto Ejecutivo publicado en La Gaceta del 5 de los corrientes, elevando los salarios en las panaderías en un 20% y en un 12 y medio por ciento. En esta forma, los obreros panificadores han ganado una batalla importante, si tomamos en cuenta que la declaratoria de ilegalidad de la huelga producida por un fallo completamente arbitrario e injusto del Tribunal Superior de Trabajo, los colocó en una situación difícil.

Sin embargo, liquidando el problema de salarios, los patronos pretenden la firma de nuevos contratos de trabajo, dando por rotos los vigentes en el momento de producirse el conflicto. Es natural que los obreros se niegan, con lo que la situación se plan-

tea así: hay patronos dispuestos a renudar los trabajos sin rompimiento de los contratos de trabajo: estos talleres comenzaron a trabajar inmediatamente. Pero en el caso de los patronos que mantienen la pretensión del rompimiento de los contratos, se procederá a la demanda individual por cada trabajador afectado.

Durante el curso del conflicto, la Federación de Trabajadores de San José realizó varios actos de masas rápidos, a la hora de salida de los trabajos en la ciudad, de apoyo a los panificadores y de protesta contra el fallo del Tribunal Superior de Trabajo. La Confederación de Trabajadores de Costa Rica, por su parte, reclamará el derecho de tener una auténtica representación en dicho Tribunal Superior de Trabajo, ya que en la actualidad un llamado representante obrero no es más que un abogado sin ligazón alguna con los intereses del movimiento obrero.

ZAPATERIA de RICARDO BADILLA Hnos.

Situada 100 varas al Sur de la Iglesia de La Merced, le ofrece zapatos para escolares en todos los tipos además de bultos de cuero para niña y varón y toda clase de útiles.

Vistenos y aparte lo que necesite con un pequeño anticipo

QUE SE PAGUE A LOS TRABAJADORES DE FOMENTO DEMANDARA LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE ALA JUELA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Alajuela, 5 de marzo de 1947.

A TRABAJO.

El martes 4 se reunió, como de costumbre, el Comité Ejecutivo de la Federación de Trabajadores de Alajuela. Concurrieron a esa reunión representantes de los Comités Centrales de los Sindicatos afiliados.

En dicho acto se conoció con toda amplitud los acuerdos tomados por el V Consejo Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, celebrado los días 22 y 23 de febrero último.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

—De conformidad con el compromiso suscrito por los Secretarios Generales de las Federaciones Provinciales ante el V Consejo de la CTRC, se dispone

Por cada uno de ustedes, tengo cinco", etc., etc.

Es claro que conviene sentar una protesta muy enérgica contra este señor que al ser nombrado administrador de una finca cree que lo han autorizado para humillar a los trabajadores,

suscribir un compromiso similar por medio del cual los Secretarios Generales y Fiscales creen con dicho Sindicato comprometiéndose a que dentro de los primeros diez días de cada mes se paguen las cuotas que cada organismo sindical debe entregar para la caja de finanzas de la Federación Provincial y para la Confederación.

—Se acuerda realizar una amplia campaña de finanzas en toda la Provincia, para contribuir mensualmente con la suma de 50 colones para ayudar a la publicación del órgano publicitario de la Confederación: "Combate".

—Conforme a la resolución tomada por el V Consejo de la CTRC relacionada con la publicación de un folleto que contenga todos los documentos y pronunciamientos del mismo V, se acuerda que cada Sindicato afiliado a la Federación Alajuelense aporte a la Secretaría de Finanzas de la CTRC la suma de diez colones, los que deberán ser entregados a más tardar en la semana entrante.

—De conformidad con los Estatutos, la Federación deberá

reunir su asamblea general ordinaria en el curso del presente mes.

Se señala el 23 del corriente para celebrar dicha asamblea general.

—En vista de la difícil situación porque atraviesan los trabajadores de Fomento y Obras Públicas, por falta de pago en sus salarios, se acuerda consultar a la Inspección General de Trabajo si de conformidad con la Ley puede ser decretada una huelga en esa dependencia del Estado.

Así mismo se acuerda dirigirse al Sr. Presidente de la República, pidiéndole una enérgica intervención suya para que sean puestos al día los dichos salarios.

—Planteada la información sobre el movimiento huelguístico de los obreros panaderos de San José, se acordó: a) Que cada Sindicato remita inmediatamente un telegrama de solidaridad con dichos obreros; b) que cada Sindicato de toda la ayuda económica posible al Sindicato de Trabajadores de la Harina de San José.

TIRANUELLO DE UNA FINCA DE DON FLORENTINO

Turrialba, 19 de Marzo de 1947.—A TRABAJO.

Los peores servidores de los patronos son los que con el fin de congojarse con los obrados, primen y humillan a los trabajadores. Está el caso de Fernando Royo en la finca "Azul", de Turrialba, que tiene como gerente al señor Florentino Castro hijo. En esta finca Royo vema desempeñando un puesto de segunda importancia, pero ahora

ha sido ascendido a administrador, pero de tan mala manera que ha comenzado sus funciones como cualquier tiranuelo de mala torral. Según él los trabajadores no tienen derecho de defenderse, pues cuando lo hacen los tratan de manera soez y arbitraria.

Si los trabajadores hacen un reclamo por pequeño que sea, grita: "Tienen que hacerlo, gritanlo o no; si no quieren, váyanse", "Yo lo necesito.



LOS FANTASMAS DE NUREMBERG DIZ QUE APARECEN ENTRE LAS SOMBRAS DE LA NOCHE Y ESCRIBEN POR TODAS PARTES: JUDIOS NO.

En los muros de nuestras ciudades y por los caminos de nuestros campos, en paredes, tapias, prefiles o puentes, aparecen escritos con unas grandes letras negras y siniestras como el espíritu criminal que las graba esos letreros que dicen más o menos: 'Judios no-polacos'.

leyendo eso, con la natural repulsión que toda persona civilizada tiene que sentir ante tan vil propaganda, le parece a

uno que esas 3 o cuatro palabras puestas así en esa forma cobarde y trápera por la noche, para que con sus arteros y negros signos impresionen a los ignorantes fueren escritas por los fantasmas de los ahorcados de Nuremberg, por el espectro en penas del suicida Goering o de Rosenberg, el gran anti-judio, quien con la lengua afuera como el "cajedo" y arastrando zogas en lugar de cadenas se aparece y emborriona con su m

no trémula y maldita la obsesivamente propaganda.

Porque son Hitler y el nazismo quienes, ante la frágica impotencia de su histórica derrota, se han echado a escribir por todos los caminos con esa tinta negra de sus crímenes que en forma tan típica y característica mancha asquerosamente tapias y paredes, la gran consigna con que se inició el mundo el pavoroso hundimiento de los pueblos en esclavitud y sangre: JUDIOS NO

Somos una Célula de Empresa y se debe respetar nuestra función dentro del Partido

(Una justa protesta de la Célula Dimitroff)

San José, febrero 26 de 1947
Comité de Prensa de TRABAJO.

Compañeros: La Célula Dimitroff en su última sesión acordó dirigirse a ese Comité para insistir una vez más en la necesidad que hay de que no salga ningún artículo en TRABAJO referente al Seguro Social, sin que antes la célula lo apruebe.

Esta es la célula de empresa dentro de su institución. Somos un partido revolucionario organizado. Por eso no precisa dar argumentos sobre la enorme consecuencia de esa norma.

Por lo general, artículo o comentario que haya salido sin nuestra revisión previa, ha resultado una pata de banco, más de una vez en contra de los intereses generales de la clase trabajadora en relación con el Seguro Social.

Es ésta ya la tercera o cuarta vez que nos dirigimos al Partido, ya por medio del Seccional, ya directamente a ese Comité, y nunca hemos recibido respuesta a nuestras instancias. Es más, la respuesta ha sido que, dos o tres números de TRABAJO después, un nuevo artículo o nota aparece, tal como si la célula no existiera

de ataque a Rusia Soviética y por eso el parlamento irlandés, interpretando el sentir popular, se pronunció contra la pretensión de los Estados Unidos de hacer de Islandia una base militar de su dominio.

BULGARIA
Noticia de último minuto indica que el Ministerio de Relaciones exteriores de la Unión Soviética, Y. M. Molotov, fue nombrado ciudadano honorario de Sofía por la Asamblea Popular Búlgara.

No tenemos más remedio que protestar vehementemente de ese proceder; así lo acordamos en la

POLONIA ALIENTA LA ECONOMIA PRIVADA Sin dejarla predominar económicamente

por Ruth Bartley

VARSOVIA, (ALN ANLA). — El gobierno polaco está alentando el desarrollo de la empresa privada, pero no tiene la intención de permitir que los grandes banqueros e industriales controlen la economía nacional. De este modo, el sistema económico de la Polonia de postguerra difiere de las prácticas de la Unión Soviética y de los grandes países capitalistas, declaró el ministro polaco de industria, Hilary Minc.

"Tenemos capitalistas en Polonia — dijo Minc —, pero no grandes capitalistas. No tenemos capital financiero, ni dominamos los bancos, ni hay trusts ni cárteles. Quien lleva el timón no es el gran capital, sino el Estado."

Hizo notar que, en contraste con la URSS, la base de la agricultura polaca seguirá siendo el cultivo individual. Sin embargo, también los pequeños agricultores podrán disponer de maquinaria moderna, gracias a la Unión Campesina de Ayuda Propia, que facilita implementos que pueden dar servicio a aldeas enteras, aun que las granjas son de propiedad

Antes de la guerra, la dominación de un pequeño grupo de grandes terratenientes, y del capital extranjero, significaba en Polonia salarios bajos para los trabajadores y, en consecuencia, su nulo poder adquisitivo.

Polonia no podía desarrollarse industrialmente porque su pueblo no podía comprar ni siquiera las cosas más necesarias para la vida.

Ahora, explicó Minc, el gobierno viene siguiendo, con la cooperación de los sindicatos, una política que tiende a elevar los salarios paralelamente con el aumento de la producción. Al mismo

última reunión, pero ahora esperamos que en lo sucesivo este asunto se enfoque conforme corresponde a un Partido organizado que cuenta con una célula de empresa dentro de la Caja de Seguro Social.

Fraternamente,
Fabian DOBLES.
Srio. de Actas y Correspondencia



ESTADOS UNIDOS

El problema de mejorar las relaciones anglo-norteamericanas en dificultades por las diferencias surgidas por el problema de Palestina, parece que será la primera tarea de Lewis W. Douglas, recientemente nombrado embajador norteamericano en Inglaterra. La controversia llegó a su climax con la declaración de la Casa Blanca calificando de "infortunada y errónea" cualquier sugerencia británica de que Truman maniobrara políticamente cuando urdió el pasado cuatro de octubre la admisión inmediata de cien mil judíos en Palestina. Cuando se trata de ver quién manda en algún territorio extranjero, cuando se trata de extender las "zonas de influencia" de las potencias imperialistas (Lea artículo sobre Palestina, publicado en este número), Gran Bretaña y Estados Unidos truecan su amistad en choque violento de intereses económicos.

MANILA

El presidente Roxas está formalizando con los Estados Unidos los términos del arrendamiento de las bases militares filipinas por 99 años. Sin embargo no ha querido dar a conocer el contenido de ese acuerdo en los momentos en que toda la opinión pública lo critica por haber entregado a los yankees el poder económico de las Filipinas hasta 1974. A las heces se ve que la cacareada "independencia de las Filipinas" que los yankees generosamente concedieron hace pocos meses, no fue otra cosa que una burla sangrienta al patriótico filipino, pues que por esos tratados quedan entregadas a utilizar y económicamente a los Estados Unidos las Islas Filipinas.

MEXICO

El Presidente Truman hizo al fin su proyectado viaje a Ciudad México. Gran cantidad de policías "G-Men" custodiaban a la persona del Presidente Truman y antes de su llegada "obsequaron" calle por calle el camino que habría de seguir al descender de su avión.

Este hecho ha llamado poderosamente la atención en todos los círculos políticos de América, pues se recuerda perfectamente la alharaca de los periódicos reaccionarios cuando el ministro Molotov se hacía acompañar de algunos oficiales soviéticos.
(Busque usted el artículo sobre la visita de Truman a México, que se publica en esta misma edición).

INGLATERRA

Reunido el comité de asuntos Exteriores de la Conferencia de los comunistas británicos, demandó la total independencia para la India, Cólida, Egipto y Palestina, así como para otras colonias bajo el dominio imperialista. La tesis de los comunistas británicos es la tesis de todo el proletariado internacional que demanda libertad para los pueblos y aplicación real del principio de "autodeterminación" establecido en la Carta del Atlántico.

UNION SOVIETICA

La renuncia de José Stalin del cargo de ministro de las fuerzas armadas y el nombramiento del General Nicolás Alexandrovich Bulganin se interpreta, en todos los círculos políticos sagaces, como la determinación de la Unión Soviética de apresurar más su marcha por la senda de la reconstrucción civil y económica. Se interpreta también este hecho, a contrario sensu, en el sentido de que la Unión Soviética está segura de que habrá paz por mucho tiempo.

GRECIA

El gobierno monárquico, pro fascista y antipopular de Grecia continúa reprimiendo toda manifestación decorosa de soberanía nacional, disolviendo por la fuerza las organizaciones del pueblo. La última noticia indica que las oficinas centrales y seccionales de la organización juvenil comunista Epon, fueron cerradas y están siendo custodiadas por la policía. El desmoronamiento de las fuerzas inglesas de ocupación en Grecia ha llegado al colmo al pedir públicamente que los yankees intervengan también para sofocar la rebelión popular. Esto quiere decir que a los ingleses no dan a vasto en su intento de impedir que Grecia se dé el gobierno que le venga en gana, y pretenden la "ayuda de los yankees".

ISLANDIA

El Ministro de Relaciones Exteriores de Islandia, Benedictson, calificó una proposición del departamento de Estado para "que se ofreciera a Islandia la oportunidad de convertirse en el Estado Nº 49 de los Estados Unidos", como ridícula. La proposición es realmente denigrante y de claro corte imperialista, pues trata de someter a un país libre al dominio de una potencia imperialista. Islandia está situada estratégicamente en la ruta

CULTURA

Oírçemos: LA RELIGION; de Lenin.

Especial para la juventud los siguientes títulos:

LA JOVEN GENERACION; de Lenin.

LAS TAREAS DE LA JUVENTUD; de Stalin.

Adquiera Ud. estos
Pilar Bolaños de Carballo. —
Teléfonos 3379 - 1707.

CONTRA LOS DERROCHES Y LA ESPECULA-

Viene de la pág. 1. —

las "botellas" y contra la especulación sigue estando en las manos robustas de Vanguardia Popular y no en las de la oposición. Al contrario, los periódicos de la oposición se han lanzado a atacar nuestro desfile porque éste fué una protesta viva contra los sinvergüenzas que hay en el comercio y contra los sinvergüenzas incrustados en ese gobierno que ayudamos a elegir con muchos sacrificios. La oposición se ha desmascarado de una vez y el pueblo ha visto que esa bandera de lucha por la honradez del gobierno, por el buen empleo de los fondos públicos, por el abaratamiento de la vida está en nuestras manos y que sólo nosotros somos capaces de tremolarla públicamente, señalando a los pilcarios con pelos y señales, porque no tenemos la lengua amarrada cuando hay que defender al pueblo ni tenemos compromisos ni componendas con el gran comercio especulador ni con los ministros que reparten "botellas" y contratos sin licitación, como Pancho Esquivel, para denunciarlos con fuerza.

El desfile fué uno de los más movidos y entusiastas de los últimos años Vanguardia Popular no ha perdido su espíritu aguerrido sino que, templado al fuego de la experiencia, lo pone siempre al servicio del pueblo, contra los grandes tagarotes y contra las sinvergüenzas que el pueblo vé en dependencias oficiales.

Después de haber caminado por la Avenida Central, dando la vuelta por los periódicos, nos situamos en el Parque Central para oír la palabra de los dirigentes de los trabajadores: compañeros Manuel Mora Valverde —jefe querido de Vanguardia Popular y de todo el pueblo de Costa Rica—Arnoldo Ferreto, el abnegado e inteligente líder de los obreros y Rodolfo Guzmán, secretario general de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, querido jefe del movimiento obrero organizado.

Los oradores arremetieron contra las pudriciones de la administración pública, que se reflejan en los derroches de los fondos públicos y en la alcahuete ría con las autoridades contemplando a los especuladores robándole al pueblo su pan. Sus discursos fueron ovacionados.

Fué una gran jornada de nuestro partido. Tendrá que repetirse en la lucha que sostenemos por exigir al gobierno limpiéza administrativa y enérgica para abaratar el costo de la vida.

Nos enfrentamos en plena calle, a grito limpio, con la franquicia vanguardista de siempre, a los intentos para exportar ganado y cueros y por la baja del precio del azúcar.

Esta es la batalla de todo el pueblo. No la dá la oposición sino que la dá Vanguardia Popular a la cabeza del pueblo de Costa Rica.

SASTRERIA ANGLOAMERICANA

DE ENRIQUE CONDE

CALLE ALFREDO VOLIO

TELEFONO 5474

.250 varas al Sur del Teatro Raventós

LA VISITA DEL PRESIDENTE ELECTO DE NICARAGUA

Viene de la pág. 1. —

El pueblo de Nicaragua la posibilidad de aumentar el peso de lo civil en la determinación del porvenir político de la nación. La actitud de espera de nuestro pueblo, y naturalmente del propio pueblo de Nicaragua, tiene sus ojos puestos en lo que el nuevo Presidente haga para afirmar y ampliar la democracia y la libertad en ese país. El Dr. Argüello puede, si lo quiere, legalizar los derechos políticos de

Nosotros no creemos que frenete a la incógnita que representa el Dr. Argüello como gobernante, fuera una actitud justa y positiva la consistente en pararmientes en el carácter de las elecciones que lo nombraron Primer Magistrado de su país. El hecho cierto e incontrovertible es que el Dr. Argüello va a gobernar los próximos años en Nicaragua, y que él puede hacer mucho bien o mucho mal a su patria.

Por el momento tenemos de positivo dos cosas en Nicaragua: a) que hubo sucesión presidencial; b) que un elemento eminentemente civil reemplaza a un elemento militar. Hasta ahora la peor rémora que ha tenido Nicaragua ha sido la preeminencia del Poder militar sobre el Poder civil. No creemos que con la sola elección de Argüello ésta haya cambiado totalmente. Pero si creemos que se abre para

ni gran distribución de buenas tierras a los campesinos; ni grandes parcelamientos; ni gran explotación de maderas nacionales a favor del Estado; ni importación de semillas para la diversificación de cultivos; ni un plan concreto de posible aunque modesta industrialización. Sólo supone el ago rutinado de empleados públicos, muchos de los cuales no representan ningún beneficio para la República. Si por ese camino continuamos, Costa Rica no habrá más que marcar el paso; nunca saldrá de la miseria en que se encuentra. Pero no su cederá así; el pueblo peleará por un presupuesto más patriótico; peleará por un presupuesto que permita suponer que haremos una patria más activa y próspera. La fracción parlamentaria nuestra llevará la voz del pueblo.

la clase obrera de Nicaragua, dándole beligerancia, como corresponde, al Partido Político Independiente de la clase obrero, el Partido Socialista de Nicaragua. El Dr. Argüello puede, si lo quiere, hacer la unidad nacional de las fuerzas democráticas de su patria a su alrededor, si emprende el camino de la justicia para su pueblo, el camino por el cual quiere que marche la C.T.N., la Central de los Sindicatos de Nicaragua. Nosotros esperamos, para bien de todos, que Argüello resuelva la incógnita que dejamos planteada.

ARRANCA LA EMULACION DE PUNTARENAS

Viene de la pág. 1. —

La entrega reveló que aun existen células y hasta cuadros dirigentes que no sienten la emulación, que no se han penetrado del entusiasmo emulativo. Es, pues, indispensable que los dirigentes de Puntarenas pongan todo su empeño en llevar a la base el interés por la emulación.

Partiendo del criterio de que la entrega efectuada el lunes no estaba a la altura de las exigencias actuales del Partido, el compañero Ferreto propuso tareas en colecta de adhesiones y venta de folletos con un término de cuarenta y ocho horas para ser realizadas. Al mismo tiempo, en su intervención dió énfasis a la necesidad de dar al trabajo un mayor ímpetu, acabando con la rutina y la negligencia que corren todo el trabajo del Partido.

El c. Ferreto llamó la atención sobre la necesidad de dar al trabajo de adhesiones mayor importancia y propuso al Comité medidas para aumentar el número de cuadros profesionales.

ARRANCA LA EMULACION EN LIMON

Viene de la pág. 1. —

que el c. Mora hiciera sobre la perspectiva política del país sirvió para que las camaradas de Limón prometiesen elevar a mil el número de adhesiones a recoger en su provincia. Esperamos que la sección de Puntarenas tome en cuenta el entusiasmo con que han comenzado a trabajar en Limón y le imprima también a su trabajo un ritmo impetuoso.

El c. Ferreto esclareció la actual situación política, acusando como contraria a los intereses independientes de la clase obrera la actitud de los simpatizantes del partido que, sin existir ningún pacto ni compromiso entre el Partido Rep. Nacional y el nuestro, prestan su contingencia política a dicho partido.

Se dispuso que el c. Mario Zúñiga se trasladara la semana próxima a la región bananera Parrita-Quepos, a fin de que realice ahí un trabajo serio y estable de una organización del Partido.

Se apuntó también la urgencia de que se levante la organización del Partido en Esparta y Miramar.

El compañero Ferreto hizo también recomendaciones para que el Partido en Puntarenas haga un verdadero movimiento de masas en torno al problema de la erosión del barrio del Carmen y pidió ligar a las masas la lucha del partido para ponerle coto a la especulación y para que se depure la Administración Pública.

El c. Ferreto esclareció la actual situación política, acusando como contraria a los intereses independientes de la clase obrera la actitud de los simpatizantes del partido que, sin existir ningún pacto ni compromiso entre el Partido Rep. Nacional y el nuestro, prestan su contingencia política a dicho partido.

Los discursos pronunciados por nuestros compañeros fueron escuchados con una gran atención, dada su palpante actualidad política. El planteamiento

ZAPATERIA JALISCO

CARMELO LOAISIGA C.

Calle del Pacifico, 300 varas al Norte de la

Estación del Pacifico

Se impuso en corto tiempo por su mando de obra y sus lindos estilos.

VISITELA Y SE CONVENCERA

EL PRESUPUESTO AMPARA EL REGIMEN

Viene de la pág. 1. —

nuestro y del más amplio mercado centroamericano, para procurar más trabajo a los nacionales y más artículos que puedan llenar las necesidades del pueblo; está obligado a construir carreteras de penetración agrícola, a construir puentes que le atajen al hombre de trabajo en su camino hacia las zonas de gran potencialidad; está obligado a mejorar los transportes; en fin, está obligado al progreso. Esa labor no puede quedar encomendada a la iniciativa privada ni al capital esmirriado de los particulares que tengan interés especial en esas obras; ese esfuerzo corresponde a toda la nación; esa voluntad de ascenso de Progreso, corresponde al go-

bierno como dirección del Estado y su confirmación o negación está en las cifras del presupuesto nacional de gastos. Hemos estudiado el presupuesto actual; hemos recordado los tributos que hemos apoyado para que la obra de gobierno pueda ser constructiva; hemos recordado la campaña política pasada con todas sus promesas; y después de todo eso nos hemos sentido defraudados. El presupuesto nacional de gastos no es otra cosa, tal y como está, que la justificación del régimen de botellas que viene padeciendo la República desde hace mucho tiempo. El presupuesto nacional de gastos está contra el porvenir nacional; ni supone nuevas penetraciones en las tierras vírgenes.

Palestina en el Juego Imperialista

La cuestión de Palestina es una brasa que Bevin y Truman tiran de quitarse de la propia mano para echarla en la palma de Bevin. Bevin dice que la decisión del Presidente Truman que 100 MIL judíos fuesen admitidos en PALESTINA no ha sido otra cosa que un golpe político en la campaña de 1946:

La prensa inglesa dice que el núcleo del problema de Palestina por el gobierno Laborista ha sido un "fracaso ignominioso en el caso de que se considerara aceptable que el problema es insoluble". El "Manchester Guardian" habla de que mientras Inglaterra ha dejado entrar en su territorio a gran número de polacos — no ha admitido judíos ni los ha dejado entrar en Palestina. El "New Chronicle" recuerda, que hace 30 años que el Balfour prometió un Hogar Nacional a los judíos y se refiere a la responsabilidad de la acción inglesa en este asunto.

La famosa justicia británica que se parece a un embudo con el ancho para el imperialismo y el fino y lo angosto para todo lo demás, está en entredicho ante muchos. Entretanto envuelta en el petróleo, en Palestina reina el terror; centenares de soldados ingleses están cayendo en la lucha que tan mal parado está el nombre inglés ante el mundo y miles de judíos sin hogar vagan por naves y tierras como el Judío Errante de la leyenda.

ANTECEDENTES

La historia que el imperialismo británico ha escrito en Palestina, es muy sucia, y abunda en traiciones al pueblo árabe y al pueblo judío. La Declaración Balfour de 1917 es uno de los tantos documentos en que los ingleses prometen ayuda al pueblo judío para "el establecimiento en Palestina de un hogar nacional". Años después la Comisión Peel barrió del documento las frases de conmisseración y declaró que lo establecido allí era una medida de guerra que tenía por objeto conseguir el apoyo del pueblo judío. Y Winston Churchill, al saber que nunca habían sido las intenciones de Gran Bretaña hacer de Palestina el hogar nacional de los judíos.

TIERRA DE INTRIGAS

No es por casualidad que esta tierra de tierra, que es Palestina se haya vuelto un lugar de revuelta y confusión. En Palestina se encuentran la civilización occidental y la oriental y el centro de la línea vital del Imperio británico. Es la cabeza de puente del Canal de Suez y llave de la ruta marítima hacia la India y de

las colonias británicas del Oriente y del Sur y un centro estratégico de la aviación. El petróleo del Irac corre por la tubería que sale al Mediterráneo por el puerto de Haifa el gran puerto de Palestina que es también la base naval británica más importante en el Mediterráneo. He aquí el gran interés de la Gran Bretaña por mantener su dominio en Palestina.

Y mientras la importancia de Palestina es cada día más vital para el imperio Británico, se intensifica el movimiento de independencia en Egipto, en Siria y Líbano, en el Irac y en el Irán. Los pueblos se han cansado de las traiciones y engaños que les ha hecho la civilización europea y su actitud de rebeldía es cada vez más decidida. Entre tanto el imperio Británico hace lo posible por convertir el Cercano Oriente en un centro de intriga antisoviética y en un trampolín para una guerra contra la URSS.

No es de extrañar que después de terminada la Segunda Guerra Mundial, Inglaterra siguiera enviando allí sus tropas y que haya empleado todas sus "mañas" para mantener divididos a los árabes y a los judíos. "Dividir para reinar" ha sido la consigna del imperialismo a través de muchos años.

En ninguno de los países en donde el imperialismo ha sentado sus reales, se conoce la democracia pero ni por el forro. Allí no hay parlamentos y los pueblos son gobernados por verdaderos dictadores y oficiales británicos. Tanto judíos como árabes pagan tributos para el sostenimiento de la burocracia inglesa que se les ha montado sobre la espalda y para mantener las tropas que los tienen atomizados. Los monopolos ingleses y norteamericanos, — sobre todo las compañías petroleras — gozan de todos los privilegios de que gozan las compañías imperialistas en sus colonias.

AMERICA EN PALESTINA

Los grandes intereses imperialistas al encontrarse en Palestina, han provocado una situación que ha debilitado la fuerza del imperialismo británico el cual había venido reinando allí sin competidores. En un reporte de la Asociación de Política Exterior, titulado "Palestina y el papel de Norteamérica en el Oriente Medio", leemos: "LOS ESTADOS UNIDOS HAN LLEGADO A ESTAR INTIMAMENTE ENVUELTOS EN LOS ASUNTOS DEL ORIENTE MEDIO, Y PALESTINA ESTA SITUADA EN EL PURO CORAZON DE LA AREA ESTRATEGICA... ES EVIDENTE POR LO TANTO, QUE LA REVOLUCIONA-

un artículo de Carmen Lyra

RIA PALESTINA, EMERGE COMO UN PROBLEMA MUNDIAL Y CUALQUIER DIRRECCION QUE EN EL TOMEN LOS ESTADOS UNIDOS DEBE SER SEGIDA TOMANDO EN CUENTA UNA POLITICA NUESTRA MAS AMPLIA, ESPECIALMENTE CON RESPECTO A GRAN BRETAÑA Y A RUSIA". El imperialismo yanqui se ha ido metiendo en el Medio Oriente, a expensas de la Gran Bretaña. Esta política puede haber enriquecido a unos cuantos dirigentes árabes, pero ha levantado obstáculos ante el camino de liberación de estos pueblos. Hay lugares como en Eaudí-Arabiya, en donde las Compañías petroleras americanas tienen concesiones exclusivas, lo que significa no sólo control de los campos petrolíferos sino de las bases aéreas, puertos, ferrocarriles, etc. En Palestina, en Turquía, en Egipto, Siria y Líbano, los intereses del imperialismo yanqui están ligados con los del imperialismo británico y francés, a través de la Iraq Petro-

leum Company. Además el imperialismo yanqui como en el Convenio Shinwell-Ickes en 1945 — ha obligado a Gran Bretaña a cederle petróleo y concesiones en bases aéreas y bien conocidos son los intereses de la Standard Oil en el Medio Oriente. Y como éste hay otros casos. Los mismos zionistas, que son los judíos que están al frente de este movimiento pro-Hogar Nacional Judío, no han sido ajenos a esta cuestión. En 1945 la Organización Zionista de América organizó una conferencia que fué dirigida por hombres de negocios americanos para ofrecer una oportunidad a los comerciantes e industriales de América de informarse sobre las posibilidades que Palestina y el Medio Oriente daban de aumentar, en la post guerra facilidades comerciales a los Estados Unidos. Es lógico que la Gran Bretaña no ha visto con buenos ojos que otra potencia se le meta en sus dominios a hacerle la competencia. Sin embargo, dada su difícil situación económica, su necesidad de pedir préstamos a Estados Unidos, la han obligado a ver con desmayados ojos la intromisión del imperialismo yanqui en Palestina y en el Medio Oriente.

El Partido Comunista de Palestina ha dicho que "EL IMPERIALISMO YANQUI QUE LUCHA CONTRA CHINA, QUE DEFIENDE A FRANCO, QUE NOMBRA NAZIS EN ALTOS PUESTOS OFICIALES EN ALEMANIA, QUE TOLERA EL ANTISEMITISMO EN AMERICA Y NO LO DECLARA ILEGAL, NO PUEDE SER UN ALIADO DE LA COMUNIDAD JUDIA EN PALESTINA".

LA POLITICA ZIONISTA

La estrategia del imperialismo en el Medio Oriente es la de crear antagonismos entre árabes y judíos. Y ante esta política los árabes y los judíos al dividirse y pelear unos con otros le hacen el juego al enemigo. Desde la Declaración Balfour, los zionistas se han conducido como si creyeran que de verdad los ingleses iban a cumplir su promesa. Y los zionistas conectados con los Estados Unidos han ayudado a allanar el camino, en el Medio Oriente, al imperialismo yanqui. Muchos líderes zionistas han tratado de convencer a los ingleses de que los intereses de estos se hallarían mejor servidos por una gran comunidad judía en Palestina. EN UNA PALESTINA DOMINADA POR LOS ARABES — HA DICHO UNO DE ESTOS LIDERES — LA GRAN BRETAÑA TARDE O TEMPRANO SE VERA FORZADA A ABANDONARLA, ASI COMO HA TENIDO QUE HACERLO CON EGIPTO, MIENTRAS QUE UNA PALESTINA DOMINADA POR LOS JUDIOS, SIGNIFICA UNA ALIANZA CORDIAL POLITICA ENTRE EL PUEBLO JUDIO Y EL INGLÉS".

Dentro de Palestina hay dos pueblos: el judío y el árabe y no podrá haber libertad para uno sin libertad para el otro. La lucha por la liberación de Palestina es parte de la lucha de los países semicoloniales del Medio Oriente contra el imperialismo británico y el yanqui. Es imperativo que sea removida en Palestina la principal fuente de peligro; el Mandato inglés que el imperialismo yanqui ayuda a sostener. Ambos imperialismos han tratado de evitar que el problema de Palestina fuese llevado al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas porque este paso significaría hacer un escándalo que no conviene alrededor de la política seguida por Gran Bretaña y Estados Unidos en el Medio Oriente. Ni el imperialismo Británico ni el Yanqui, están en favor del pueblo judío o del pueblo árabe. Ambos imperialismos lo que necesitan es el petróleo y las posiciones estratégicas que les ofrece Palestina.

Importante Sindicato ingresa a la C. T. C. R.

SE TRATA DEL NACIONAL DE PESCADORES

El c. Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTR, ha recibido la siguiente comunicación: C. Rodolfo Guzmán, Secretario General de CTR.

Estimado compañero: Por este medio me permito comunicarle que los trabajadores en el ramo de la pesca, en Puntarenas, hemos acordado formar un sindicato (Sindicato Union Nacional de Pescadores), que defienda los intereses de los trabajadores de este ramo, y por lo tanto pueden contar desde estos momentos con un Sindicato más en nuestra Confederación, ya que por mayoría se aprobó nuestra incorporación a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

Asi mismo informamos a Uds. de los nombres de los compañeros que ocupan tres principales puestos directivos, comprometiendonos a enviar la lista tanto de los afiliados como de los miembros directivos en la próxima convocatoria; Secretario General, Antonio Saloon Saravia. Secretario de Actas y Correspondencia, Marcelino Guadamuz. Secretario de Finanzas, Célmo Madrigal Trigueros. Espero haber dejado informada a esa Central Sindical de nuestra Constitución y que pronto legalizaremos nuestros estatutos.

Atentamente,
f) Juan A. Saloon.

INVITADA LA C. T. C. R. A MEXICO Y CUBA PARA LA REALIZACION DE CONGRESOS OBREROS

El Comité Nacional de la CTR, ha recibido de la Confederación de Trabajadores de Cuba y de la Confederación de Trabajadores de México invitaciones especiales para el envío de dele-

gaciones a sus Congresos Nacionales. El primero se celebrará en la ciudad de La Habana del 6 al 10 de Abril, y el segundo en la ciudad de México del 26 al 28 de Marzo.

El Reaccionario Chang Kai Shek

Nueva York, (ALN-ANLA)

La dictadura de Chang Kai Shek en China, cuyas esperanzas de supervivencia se basan en el aumento de la tensión, norteamericano-soviética, ha dado súbitamente instrucciones a la prensa nacional para que adopte un tono amistoso hacia la URSS. Al mismo tiempo redobla su ofensiva contra los comunistas chinos y sus aliados demócratas de aquel país, y por medio de sus oficinas de publicidad en los países extranjeros difunde oscuras versiones sobre la "influencia de Moscú".

Si en realidad Chiang estuvie-

se tratando de reducir la fricción entre, las potencias en el Lejano Oriente, este último viraje podría ser considerado como una positiva aportación a la paz internacional, pese a los abusos internos de su régimen. Pero la verdad es que los móviles de su conducta son tan confusos y tortuosos como sus actos.

En mi opinión, el primer motivo de su conducta tiene que ver con las referencias a la intervención norteamericana de China, formularlas en la tribuna de las Naciones Unidas, primero por Gromyko, con el Consejo de Seguridad, y después por Molotov y



taje de esta índole por su empeño en alzar una "barrera a la influencia soviética", en vez de preconizar una política interaliada en el Lejano Oriente.

De ello no debe deducirse, sin embargo, que Chiang se considere el amo de la situación diplomática en el Lejano Oriente, sólo por tener en la mano algunos hilos que el destino le ha reparado amablemente. Por lo contrario, está hondamente preocupado. Sus preocupaciones vienen no sólo del desarrollo del movimiento progresista en su país, sino también de un aspecto

de la política reaccionaria de los Estados Unidos en el Lejano Oriente, de la cual él mismo obtiene provecho. Concretamente, está muy preocupado por lo que sucede en Tokio.

El gobierno chino se opone a la "suave" política unilateral adoptada por los Estados Unidos en el Japón porque se da cuenta de que es al Japón, y no a China, a quien se ha conferido el papel de principal avanzada contra la URSS. El interés de los Estados Unidos en un Japón fuerte se despertó cuando se

Pasa a la pág. 7

Viene de la pág. 1.

VIACRUCIS DE UNA COOPERATIVA

su cosecha, el Banco exigió las siguientes garantías:

- a) El medio millón de colones en tabaco;
- b) El edificio de la Cooperativa, que vale 60 mil colones cuando menos;
- c) La garantía personal de 38 de los cooperativistas, que a la vez son de las personas más solventes económica y moralmente;
- r) Un pagaré adicional por 10 mil colones, firmado por don Joaquín L. Sañcho.

Y además,—como decía A. Gilco,—los "güecillos y el chonete y la zona de mi güela...". Todo eso para conseguir 300 mil colones, con lo cual la cooperativa no pudo ni pagar la cosecha a los productores de tabaco a los cuales debe todavía 225 mil colones.

Ahora la Cooperativa está interesada en traer maquinaria para elaborar cigarrillos con sus tabacos a fin de no seguir siendo explotada por los industriales que le pagan muy mal su tabaco. Esto es importante: de lo contrario muchos plantadores

por el delegado bielorruso en la Asamblea General. Halagando en estos momentos a la URSS, Chiang espera evitar que ella plantee la cuestión de China directamente en la Asamblea, tal vez haciendo presión en favor de un acuerdo con Washington sobre el cumplimiento del compromiso contraído en Moscú, en 1945, para el retiro de las tropas norteamericanas.

El segundo motivo es el deseo de mantener entre Nankín y Moscú las relaciones más cordiales que sea posible, durante las operaciones de guerra civil en la Manchuria oriental, que se afectan junto a la Región Marítima soviética, a la zona de Corea ocupada por los soviéticos, y a la base establecida, mediante un tratado, en Puerto Arturo.

El tercero y el más importante motivo es el deseo de conseguir que los Estados Unidos acrecienten su ayuda al Kuo-Min-Tang para la guerra civil —ayuda que Chiang considera todavía insuficiente—, asustándolos con la amenaza de un acercamiento con la URSS. Washington se ha expuesto a un chan-

pitalismo nacional. También se están agrupando los monales de pueblos, que fueron cortesistas por odio a clase obrera. Por lo tanto, dentro del calderonismo se está engendrando un peligro enorme para nuestra clase que consiste en la posibilidad de que ese Partido coja una orientación de derecha. No dudamos de la mentalidad del Dr. Calderón. La sabemos progresista. No dudamos de la amistad de Calderón Guardia para los trabajadores. Pero reconocemos la Historia y sabemos que la dirección de los Partidos la marcan las fuerzas sociales que dominan dentro de esos Partidos y no los candidatos.

Por mucha que fuera la buena voluntad de Calderón Guardia, él no podría hacer su voluntad dentro de un Partido dominado por fuerzas reaccionarias.

¿Cuál debe ser entonces nuestra línea? La respuesta es clara. Tenemos que fortalecer mucho al Partido de la clase trabajadora. Tenemos que dar la sensación de lo que somos: una gran fuerza independiente con capacidad para definir en cualquier momento el porvenir político de nuestro país.

Nosotros no somos apéndice del calderonismo, ni somos instrumento del Gobierno. Por eso, frente al calderonismo y frente al Gobierno, debemos acentuar mucho nuestra independencia. Somos el Partido de la clase trabajadora y perseguimos los fines que a esa clase corresponden en este momento de nuestra Historia.

La reacción se está organizando para arrebatarnos los derechos que hemos conquistado. La reacción tratará de dominar los dos Partidos en lucha: el calderonismo y el ulatista. Nosotros debemos darle la batalla a la reacción donde quiera que ella logre refugiarse.

No podemos permitir que nos arrebaten nuestros derechos. No lo permitiremos. Pero para impedirle, debemos constituirnos en una gran fuerza popular, independiente y más beligerante que nunca.

No es entonces lo mismo, dar la adhesión al calderonismo que a nuestro Partido. Los camaradas deben dar la adhesión a su Partido de clase porque así lo fortalecen y lo capacitan, para defender los derechos conquistados, para imponer condiciones en caso de una transacción política, o para conquistar más derechos por el camino que las circunstancias impongan".

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER QUE SU FARMACIA TIENE UN

SERVICIO NOCTURNO,

PARA EL DESPACHO DE RECETAS A SUS ASEGURADOS

POYAMOS A SU GOBIERNO PERO QUEREMOS QUE SE LIMPIE LAS LACRAS QUE LE QUITAN PRESTIGIO EN EL PUEBLO

A DEL BURO POLITICO

José, 6 de Marzo de 1947. Presidente de la República en Teodoro Picado.

Presidencial. Señor Presidente:

La noche de ayer miércoles, miles de trabajadores de la ciudad de San José desfilaron por las calles bajo las banderas de las Confederaciones de Trabajadores y de nuestro Partido Unidad Popular, en demandando una política más energética frente a situaciones que causan incomodidad.

El programa ha cumplido cláusulas importantes del programa inscrito con nosotros. Nadie podrá negar jamás el valor de nuestra democracia frente a leyes como las que reformo eficientemente nuestro sistema tributario; ni la trascendencia del Código Electoral; ni la realidad de haber impuesto un régimen de sima libertad; ni los importantes servicios que ha prestado al movimiento obrero. En otros pasos igualmente importantes aseguran a un lugar destacado dentro del grupo de los mejores gobiernos que haya tenido este país.

Embargo, existe en el país un estado de marcado descontento frente a la administración. La razón es clara: el pueblo anhela medidas capaces de hacer orden y probidad en esas dependencias de la administración pública y anhela otras medidas capaces de abaratar la vida y de frenar la especulación.

Como prometió a la clase trabajadora organizada, depurar la administración pública y la vida económica del país. Esa promesa no está cumpliendo y mucho menos en estos momentos en que parece negarse a remover el quisto que ocupa el señor Carlos Fomento, Licenciatario de Francisco Esquivel, a quien se le han sido echos y pros, cargos muy serios.

Como estamos convencidos de tanto su Gobierno como conquistada de la clase trabajadora y el pueblo en general como un grave peligro en tanto usen no se decida a limpiar la administración pública de todas las lacras que provocan descontento popular.

La especulación es un fenómeno que está alejando en nuestro medio porciones indignantes de lo que más indigna al pueblo es la burla que se hace de las leyes dictadas contra la especulación. Se sabe que la Oficina de Defensa Económica es creada porque dentro de ella hay empleados que hacen

juicio al comercio inescrupuloso. Se sabe que en la Inspección de Precios hay muchos inspectores que no saben cumplir con su deber. Se sabe por último que las Agencias de Policía encargadas de castigar a los especuladores muy frecuentemente carpetan los expedientes pretextando razones de orden político. Todo eso debe terminar porque no conviene a la salud pública y porque daña el buen nombre del Gobierno.

Pero la vida no está cara únicamente a causa de la especulación. También hay otros factores que la encarecen y que el Gobierno no puede controlar. Por ejemplo, nos parece un error tremendo que usted haya autorizado la exportación de ganado gordo. La exportación de ganado, en el supuesto caso de que no provoque una alza de los precios actuales de la carne, si le pedirá una baja y eso es completamente injusto. El permiso de exportar cueros, ya ha producido una alza en el precio de la piel.

Por qué se mantiene tan alto el precio del azúcar, señor Presidente? No hay nada que justifique que tan grande injusticia. El Poder Ejecutivo autorizó el alza de medida que existe en la actualidad.

dad con motivo de circunstancias anormales que ya desaparecieron. Por lo tanto, para nosotros ha llegado el momento de bajar el precio del azúcar.

Y el último asunto que queremos plantearle es el de los salarios de los trabajadores del campo. Son miserables esos salarios en momentos en que los cafetaleros y los azucareros están haciendo clavos de oro. Nos parece de justicia que en el momento

de hacer la nueva fijación de salarios, la Secretaría de Trabajo intervenga decididamente en favor de los trabajadores del campo.

Quedan resumidos los puntos que sirvieron de base al movimiento popular de anoche. No hubo en esa manifestación los gritos injuriosos para usted que menciona LA PRENSA LIBRE en su edición de esta tarde. Hubo críticas para lo que tiene de

malo su Gobierno, el cual seguirá siendo apoyado por nosotros por dos razones: porque queremos defender lo que tiene de bueno y porque tenemos fe en que usted sabrá hacer honor a los compromisos que adquirió con nosotros y a través de nosotros, con el pueblo de Costa Rica.

Lo saludamos muy respetuosamente,
EL BURO POLITICO DE VANGUARIA POPULAR

CHANG KAI-SHEK

Viene de la pág 6

no evidente que Chiang "no conserva lo que toma" y no puede construir una fuerte China anticomunista. El general MacArthur lo dijo hace ya medio año, cuando lanzó su frase: "El Japón es nuestro trampolín para el futuro; China es el campo de batalla del futuro". Los responsables de la censura de Tokio, donde la censura es cada día más estricta, aplican esta fórmula. Dicen que los oficiales de MacArthur, a la vez que descartan a China como "sin esperanza", insisten en la preservación de la industria japonesa porque algún día podrá servir como freno local de abastecimiento para los ejércitos que luchan contra

la URSS. La misma fricción norteamericano-soviética que Chiang ha cultivado coloca a los reaccionarios chinos en desventaja ante los reaccionarios japoneses, como agentes de una nueva política "anti-Comintern". Afecta también a la promisión china de reparaciones inmediatas. El cuartel general de MacArthur ha venido reconstruyendo el aparato comercial del Japón, y la legada a Shanghai de barcos japoneses, bajo la protección norteamericana, ha recordado a todos los chinos que, en comparación con su propio país devastado por la guerra, el Japón derrotado es todavía una fuerza económica y militar abrumadoramente superior.

En medio de estos acontecimientos, el "Central Daily News" órgano del Kuomintang, elogia al 2 de noviembre al generalísimo Stalin por haber tenido una mano amistosa y esperar el apretón de mano de los norteamericanos y los ingleses." En los párrafos siguientes se mostraba de acuerdo con sus observaciones sobre el Japón, y hacia un llamamiento a MacArthur para que se revisase su "política excesivamente liberal".

El "T Kung Pao", periódico chino conservador, planteaba la cuestión de un modo más claro. Decía que si las ideas estratégicas

de MacArthur prevalecen y se aplican en una futura guerra soviético-norteamericana, el gobierno japonés procurará obtener alguna compensación por su ayuda a las fuerzas de los Estados Unidos. El periódico concluía que semejante compensación daría que ser a costa de China, país que de nuevo podría ver algunas porciones de su territorio pisoteadas por la bota japonesa, lo que convertiría una derrota soviética en una calamidad para China.

Chiang Kai Shek se encuentra realmente perplejo. Lo que empezó como una especulación a expensas de la URSS puede, por lo tanto, terminar en una verdadera oportunidad para la diplomacia soviética, de acuerdo con su línea de trabajar para la unificación de China y por destrucción de la amenaza de un renacimiento fascista japonés. Queda por ver lo que resulte de esa oportunidad.

Tal vez podría favorecer la tendencia hacia la colaboración en teralida y la unidad democrática interna. De no ser así puede, al menos, levantar obstáculos en el camino de las renacientes ambiciones de los estratagemas políticos militares japoneses que fueron derrotados pero hasta ahora no tienen motivos para perder la esperanza.

COMPROMISO DE LOS SECRETARIOS GENERALES DE LAS FEDERACIONES PROVINCIALES Y REGIONALES

Los suscritos, Srios, Generales de la Federaciones de San José, Alajuela, Heredia, Cartago, Turrialba, Limón y Puntarenas, considerando que efectivamente existe gran irregularidad en los sindicatos en cuanto al pago puntual de las cuotas confederadas, nos comprometimos formalmente a lo siguiente:

Que de esta fecha en adelante velaremos constantemente porque los Srios. de Finanzas de nuestros Sindicatos envíen puntualmente las cuotas confederadas, dentro de los primeros diez días de cada mes, y de que de no ser cumplida esta obligación, sin causa que lo justifique, procederemos a aplicar las sanciones del caso.

Como medio de poner en práctica este compromiso, establecemos las siguientes medidas:
Primero: Hacer que los Secretarios Generales, de Finanzas y los Fiscales de los Sindicatos se comprometan ante sus respectivas Federaciones a cumplir fielmente con lo estipulado en el presente pliego, suscribiendo a su vez un documento similar a este.

Segundo: Que los representantes sindicales que se negaren a contraer compromiso o no cumplieren justificadamente este com

promiso, serán reportados inmediatamente al Comité Nacional de la C. T. C. R. para que su falta sea publicada en el órgano de prensa de la Confederación.

- San José, 23 de Febrero de 1947
- f) Victor Cordero.
- Federación de San José.
- Antonio Ramirez.
- Federación de Heredia.
- f) Gonzalo Coto.
- Federación de Turrialba.
- Nain Durán.
- Federación de Alajuela.
- Salomón Brenes.
- Federación de Cartago.
- Victor M. Espinoza.
- Federación de Puntarenas.
- f) Federico Picado.
- Federación de Limón.

EL MEDIO POR CIENTO DE SUS SALARIOS PAGARÁN DE CUOTA SINDICAL LOS FERRICARRILLEROS DEL PACIFICO.

El Sindicato de Trabajadores del FE. CC. Eléctrico al Pacifico ha acordado, por mayoría de sus afiliados debidamente consultados, pagar el medio por ciento de sus salarios como cuota a su sindicato. En esta forma, desean los ferroviarios fortalecer económicamente su Sindicato, convertirlo en uno de los mejores sindicatos confederados.

EN MAGNIFICA ASAMBLEA FUE REORGANIZADA DEL COMITE CENTRAL DEL SINDICATO DE TRABAJADORES INDUSTRIALES DE QUEPOS

De Quepos recibimos la nota "Quepos, 5 de Febrero de 1947. Compañero Director del semanario TRABAJO.— San José.— Ruego a usted fraternalmente informar en nuestro querido periódico TRABAJO que en una gran asamblea general celebrada por el Sindicato de Trabajadores Industriales de Quepos, en el Teatro San Jorge, el cual se llenó de bote en bote, se reorganizó al Comité Central. Esta Asamblea estuvo presidida por el c. Roberto Camacho, encargado de la Zona del Pacifico Sur, y por el Secretario General, c. Eitelberto Vargas. El Comité Central quedó integrado de la siguiente manera: Secretario General, Eitelberto

Vargas Ch.; Secretario de Actas y Correspondencia, Luis Rojas Ramos; Secretario de Finanzas, Jesús García C.; Secretario de Organización, Rogelio Benavides; Secretario de Propaganda, Gregorio Castro C.; Secretario de Cultura y Deportes, Ernesto Dormond J.; Fiscal General, Agustín Mendoza M.; Suplentes: Eduardo Pérez, Félix Reyes G.; Francisco Noboa G.; y Ramón Viales. Esta asamblea se celebró el domingo 2 de Febrero. Mucho le agradeceré que le dé publicidad a la presente y me suscribo fraternalmente,
LUIS ROJAS RAMOS, Srio. de Correspondencia

Teléfonos: 5561-4579 — Apartado: 1386

OFICINAS: CALLE 4ª, AVES. 8-10.
San José, Costa Rica, A. C.

CRISIS DEL CAPITALISMO PREDICE VARGA

Reuter. MOSCU. — El destacado economista soviético Yevgeni Varga dice en PRAVDA, órgano oficial del Partido Comunista ruso que "una grave crisis económica amenaza al mundo capitalista para antes de 1949".

Afirmando que la crisis comenzará en los Estados Unidos, Varga expone las siguientes tres razones de su predicción:

"1) El exceso de producción en los Estados Unidos. El departamento de comercio norteamericano ha anunciado que solamente en el mes de agosto se registró

una alza de mil millones de dólares en la producción nacional.

2) El rápido descenso del mercado de precios en el mes de octubre, cuando el índice de materias primas bajó amenazadamente en sólo una semana, de forma como no se había visto desde 1933.

3) El rápido descenso del valor de las acciones industriales. Cuando la crisis económica sobrevenga en los Estados Unidos, otros países capitalistas se verán afectados por la misma, con lo cual el mundo capitalista sufrirá un grave quebrantó, agregó Varga.

APOYAREMOS LAS DEMANDAS DE LOS PRODUCTORES DE DULCE

Desisten de aumentar el precio para que el Estado pueda organizar la exportación

El Sindicato de Productores de Dulce se reunió en la ciudad de Alajuela para conocer de la situación que se les está presentando: la superproducción; por tanto el problema ahora no es de escasez sino de elevación de los índices de la producción. Los productores de dulce resolvieron plantearle al Estado la demanda general de que se organice la exportación de los derivados industriales de la caña de azúcar y la demanda inmediata de que la Fábrica Nacional de Licores en vez de comprarles anualmente dos millones de kilos de panela les compre cuatro millones.

Con ambas demandas está de acuerdo nuestro partido. Y no nos limitaremos a decirlo sino que trabajaremos por llevarlas a la realidad.

Fue nuestro partido el más interesado hace algunos años en demostrar al gobierno y a todo el país que es posible usar como combustible, en vez de gasolina pura, gasolina mezclada con alcohol, como se hace en muchos países. Grandes intereses monopolistas extranjeros se opusieron a nuestro intento. Pero ahora con el apoyo de los productores de dulce, y en beneficio de ellos y de Costa Rica trataremos de llevar a cabo nuestro plan, con la cual, el excelente de dulce puede transformarse en alcohol para usarlo como combustible. Nos evitaríamos así los grandes desenes bolsos de divisas que por concepto de compra de gasolina haemos todos los años. Al propio tiempo, la superproducción tenía ya resuelto por el momento el problema que enfrenta

Pero además, consideramos que el cultivo de la caña de azúcar da margen para que sobre él se levante una potente industria nacional, que es una meta que persigue nuestro partido para que Costa Rica salga de la miseria y el atraso de su régimen semifeudal.

Nosotros creemos que la superproducción, lejos de dañar los intereses de Costa Rica, es beneficioso porque da pie para edificar una industria que nos traerá mucho oro de afuera para mejorar la vida del pueblo, especialmente de los trabajadores de la caña de azúcar que en estos momentos devenga salarios de hambre, por lo que con justicia han pedido su aumento.

Alcoholes, wones viejos, azúcar, frutas en conservas, dulces, etc. puede exportar Costa Rica al mundo entero. Esta no es una perspectiva para un futuro lejano. Es una meta inmediata que nos proponemos realizar y la realizaremos.

En cuanto a la demanda para que la Fábrica Nacional de Licores comprase este año cuatro millones de kilos de panela, sin elevación de precio, nos parece justa también. Al analizarse en el Congreso el presupuesto, nuestra fracción parlamentaria hará el estudio del caso para dotar a la Fábrica Nacional de las fondos que necesita para adquirir la superproducción de panela de este año.

Pueden los productores de dulce confiar en Vanguardia Popular.

TRUMAN CONTRA EL INTERVENCIONISMO

El presidente Truman acaba de hacer una visita de "buena voluntad" a México. Como era natural, ahí ha sido objeto de espléndidas ceremonias oficiales. Pero el pueblo mexicano ha estado ausente de tales recepciones. Truman regresará a Washington satisfecho probablemente de la recepción oficial que le tributó el Gobierno de Avila Camacho. Pero llevará en su ánimo la concepción de que su Gobierno no es grato al pueblo mexicano. El imperialismo agresivo, tipo big Strick, que Truman ha ido poco a poco restaurando, no es simpático al pueblo mexicano, pues el pueblo mexicano ha sufrido mucho directamente, quizá más que ningún otro país del Hemisferio, de tal imperialismo.

El sentimiento más general del pueblo mexicano, es su sentimiento nacionalista y, en cierta medida, antimperialista. En los oídos de los mexicanos aún suenan los cañonazos disparados sobre el indio puerto de Veracruz. Por eso, no Truman, no el pueblo de

Estados Unidos, sin Wall Street y sus magnates imperialistas, hoy predominando en la política yanqui, su poco gracioso a los descontentos a Chactemo.

No obstante, hay algo bueno en la visita de Truman a México. Quizá como una concesión al patriotismo mexicano, mil veces puesto a prueba, quizá como una concesión a la general repulsa latinoamericana de la política intervencionista. Claro que tal declaración no está muy apegada a los hechos, pero aún así es importante. Decimos que no está muy apegada a los hechos, porque Puerto Rico sigue siendo una colonia americana. Lo decimos porque los planes preconizados por el propio Truman para la creación de un ejército continental bajo el comando único de los Estados Unidos aún esperan su consideración. Lo decimos porque los "G. Men" polulan por todo el Continente y porque las bases militares yanquis en Panamá y otros lugares no han sido devueltas.

Lo decimos porque la llamada misión militar yanqui en la Rica representa una disimulada intervención militar en nuestro país. Pese a todo esto, la ración de Truman es positiva cuando condena el intervencionismo.

Nosotros tenemos en nuestro país gentes descaídas que caradamente son partidarias del intervencionismo. Es decir, partidarias de convertir en un pequeño país en una colonia norteamericana.

La visita de Truman a Cuba, probablemente, también tendrá fines estratégicos. Si tomamos en cuenta el Canadá, en virtud de un tratado reciente, ha pasado a ser un país ocupado por el ejército del Tío Sam, con el pretexto "peligro de una invasión polara", y si se toma en cuenta que la expansión militar y cada vez se lleva a cabo de manera más abierta, entonces es de extrañar que Truman ya visitado México.

ALAJUELA EN SU TRABAJO EMULATIVO

Damos a continuación algunos datos referentes al trabajo realizado por la Sección de Alajuela durante el primer mes de emulación.

Alajuela ha recogido hasta el momento 435 colonos en la campaña económica, sin incluir lo que produjo recientemente la excursión organizada al volcán Poás. Ha recogido, además 441 adhesiones, lo que representa una cantidad muy pequeña en relación con el número de sufragantes de la provincia. Para cumplir con el número de adhesiones correspondiente al dos por ciento sobre el electorado de su provincia, los compañeros de Alajuela deben recoger un mínimo de 660 adhesiones con todos los requisitos, es decir, de ciudadanos con cédula de identidad.

En el informe enviado por los compañeros de Alajuela aparece Grecia como habiendo recogido 90 adhesiones en todo el cantón. Es de esperar que este número sea rápidamente elevado.

En el mismo informe no aparecieron los datos de las adhesiones recogidas por los compañeros de Atenas, por no haber tenido de estos compañeros esas adhesiones. Figura también un número muy reducido de adhesiones recogido en el cantón de San Ramón. Falta también los datos de Orotrina y otros cantones en que nuestro partido tiene influencia y está organizado, como es el caso de Naranjo.

En venta de folletos "Principios de Organización" del Partido Vanguardia Popular el informe de Alajuela reporta una venta total de 110 folletos, de una consigna de 40 que tiene señalada. Es muy reducido el número

de folletos vendidos hasta el momento. Urge que se preste mayor atención a este trabajo.

En propaganda se reportan 15 minutos relámpago, todos celebrados en la ciudad de Alajuela. Sobre actividades de propaganda en los cantones no se reportó nada.

El informe revela que hasta el momento la célula de San Ramón marcha a la cabeza en la emulación que tiene establecida con la célula de Grecia, aun

que la ventaja es de pocas margen.

En general el trabajo de la Sección de Alajuela demuestra que el partido está en proceso de fortalecimiento, pero aún grandes debilidades en su trabajo. Como primera providencia es indispensable que el Partido tenga en Alajuela otro comité dedicado profesionalmente a atender el trabajo del do. De lo contrario, pese a los esfuerzos, la mayor parte de las fallas continuarán.

IMPORTANTE CONFERENCIA DE GUZMÁN

El lunes 10 del corriente, a las siete y media de la noche, en el Salón General de Vanguardia Popular de San José, el c. Rodolfo Guzmán, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, dictará una conferencia que versará sobre la lucha que dicha central obrera ha emprendido para alcanzar el aumento de salarios para los trabajadores del café y de la caña.

Esta conferencia tiene de importante que el c. Guzmán no sólo explicará las resoluciones que dicha central ha tomado en ese sentido, sino también sus fundamentos, que lo están en un amplio estudio de la evolución de la producción cafetalera nacional y los progresos que en la venta del grano ha obtenido la clase patronal, así como en sus precios, sin omitir, desde luego, la documentación referente a la elevación del costo de la vida y las desventajas económicas en que han caído los trabajadores que ocupan su vida en la producción del café y la caña.

Es indudable que esta conferencia despertará el interés del Partido y aún de los sectores del pueblo que se interesan por los asuntos sociales de nuestro país.

En este mismo acto el c. Arín Rodríguez, Secretario de paganda del Comité Sección San José, dictará una Plática sobre el tema "Cómo apoyar en San José la Carta del Político para el Presidente de la República", refiriéndose directamente al documento que fue dado y aprobado por el pueblo la gran manifestación obrera del 5.

El Comité Seccional, además ha dispuesto que en estos días los Sectores hagan entrega de las tareas que realizaron en frente de propaganda con motivo de la movilización del Marzo, así como la entrega de dinero que los Sectores seamente tendrán en su poder producto de la venta de fichones de la rifa del hardware Philco.